

Publicado en Seclaendosurgery.com (en línea) 2012, nº 40.

Disponible: [http://seclaendosurgery.com/index.php?option=com\\_content&view=article&id=260&Itemid=242](http://seclaendosurgery.com/index.php?option=com_content&view=article&id=260&Itemid=242)

Copyright © Secla Endosurgery. Nº ISSN: 1698-4412

## XI CONGRESO NACIONAL SECLA MADRID 2012 RESUMEN DE COMUNICACIÓN

Título:

RESECCIÓN LAPAROSCÓPICA DE SCWANNOMA RETROPERITONEAL

Autores:

Autor presentador:

Jose E. Quiñones Sampedro

Resto de autores:

Salvador Calzado Baeza, Marta Gutierrez Cayuso, Cristina Alegre, Diego Bernal Moreno, Ana Fajardo, Eletheria Kleidi, Alberto Martinez Isla

Institución:

Upper Gastrointestinal Laparoscopic Unit-St Marks Hospital and Academic Institute. London-UK.

Resumen de comunicación:

Introducción:

Los Schwannomas son tumores benignos derivados de las capas exteriores de los nervios periféricos. La localización en el espacio retroperitoneal es infrecuente siendo, según las series, de entre el 0.2 y el 3.2%. Hay menos de 20 casos comunicados en la literatura científica abordando esta patología por vía laparoscópica. Presentamos un caso tratado laparoscópicamente como cirugía de día en el Hospital de St. Marks.

Objetivo:

Material y método:

Paciente de 25 años varón, sin antecedentes personales de interés que consulta por cuadros de dolor abdominal de características inespecíficas y pruebas de laboratorio normales. Ante la insistencia de la clínica se realiza un TAC multicorte objetivándose lesión de 4x3x3 cm localizada cercana al hilio renal izquierdo de aspecto heterogéneo; estudio endocrinológico descarta la posibilidad de feocromocitoma.

Con el enfermo en decúbito lateral derecho se realiza abordaje laparoscópico mediante tres trocares (12mm, y 2x5mm) llevando a cabo exéresis completa de la tumoración; tiempo operatorio 25 min; el paciente entro dentro del programa CMA abandonando el Hospital el mismo día de la intervención. No se produjeron complicaciones inmediatas ni en el seguimiento. A los 9 meses de la cirugía el paciente se encuentra asintomático.

Resultados:

### Conclusiones:

La incidencia de los Schwannomas en localización retroperitoneal es baja, no llegando al 3.2% de los casos en las series consultadas. Así mismo no es una patología que sea realizada con frecuencia por abordaje laparoscópico debido a que en muchas ocasiones no se dispone de un diagnóstico previo de la misma. El interés de este caso radica en ser uno de los pocos comunicados que se manejan por vía laparoscópica como cirugía de día.

